



TEXTE DE LECTURE

Une école pas comme les autres

Les parents de Gabrielle et de William Leclerc reviennent d'une réunion du conseil scolaire. La directrice de l'éducation leur a présenté un projet scolaire innovateur. Ils montrent un dépliant à Gabrielle, 13 ans, et à William, 15 ans, et leur demandent d'écrire un court texte sur ce qu'ils pensent de la nouvelle école. Le dépliant contient les renseignements suivants.

École secondaire de langue française

Nouvelle frontière



Une nouvelle école secondaire de langue française ouvrira ses portes en septembre prochain. Cette école, qui s'appellera Nouvelle frontière, est inspirée d'un concept européen et offrira une autre solution aux écoles traditionnelles.

L'école Nouvelle frontière propose une approche différente, dont voici les principaux éléments :

- ◆ L'école sera ouverte les 12 mois de l'année, et le programme sera présenté en 12 étapes. Chaque étape durera 3 semaines et sera suivie d'une semaine de vacances.
- ◆ La cloche du matin sonnera à 8 h 30, et la journée scolaire se terminera à 17 h 30. Il y aura une pause de 20 minutes à 15 h 30. Après, une période obligatoire de devoirs et d'études débutera.
- ◆ Les élèves suivront le programme ordinaire de la province auquel s'ajoutera l'apprentissage d'une troisième langue au choix : l'espagnol, l'allemand ou le mandarin.
- ◆ Le service de cafétéria offrira uniquement des aliments naturels et sains (céréales entières, boissons sans sucre, fruits et légumes frais) qui favorisent le développement des facultés intellectuelles.
- ◆ Après l'évaluation de leur condition physique, tous les élèves suivront un programme de conditionnement physique et d'entraînement personnalisé dans trois disciplines sportives différentes.
- ◆ Au cours de l'année, chaque élève devra travailler 50 heures au service de conciergerie de l'école, c'est-à-dire à l'entretien de l'édifice et du terrain.



Tous les élèves intéressés doivent préparer un court exposé sur les raisons qui les motivent à vouloir s'inscrire à cette nouvelle école.



Après avoir lu le dépliant, William se met à l'ordinateur et écrit le texte suivant.

L'idée de fréquenter cette nouvelle école me plaît beaucoup. J'aime bien les sports et je crois qu'un programme de conditionnement physique personnalisé m'aiderait à mieux performer au hockey, au basket-ball et en natation. Au cours de l'hiver, j'aurai une semaine de vacances tous les mois, ainsi je pourrai faire de la planche à neige et jouer au hockey avec mes amis.



La journée scolaire sera longue. Toutefois, la période obligatoire de devoirs me permettra de faire mes travaux avant d'arriver à la maison. Le soir, je pourrai donc jouer à des jeux à l'ordinateur ou regarder la télé.

Ce sera plus difficile d'aller à l'école pendant l'été, mais je pourrai faire de la bicyclette en soirée et profiter des fins de semaine pour aller au chalet avec mes parents.

Je n'avais pas pensé apprendre une autre langue. Je suis déjà bilingue. Mais j'ai des amis qui parlent le mandarin, et ce serait bien *cool* de parler avec eux dans leur langue.

Je n'aime pas l'idée de travailler à l'entretien de l'édifice et du terrain de l'école. Je préfère faire du bénévolat dans la communauté. Qui sait? Peut-être que la direction de l'école permettra aux élèves de choisir où ils veulent travailler.

William Leclerc, 15 ans



Gabrielle, de son côté, est allée dans sa chambre pour rédiger à la main le texte suivant.

Je n'aime vraiment pas l'idée d'aller à l'école pendant les 12 mois de l'année. Au cours de l'été, je veux m'amuser avec mes amies, jouer au soccer, aller au chalet ou visiter mes cousines et mes cousins à la campagne. J'imagine difficilement devoir passer l'été enfermée dans une salle de classe jusqu'à 17 h 30. Non merci! Et je préfère faire mes devoirs dans ma chambre.



Par contre, je voudrais apprendre l'espagnol. Un jour, j'aimerais visiter l'Amérique du Sud, le Mexique et, peut-être, aller en Espagne. Je peux toujours apprendre l'espagnol à l'école ordinaire ou à l'université.

J'aime beaucoup l'idée d'une école qui n'offre que des aliments sains et naturels. La nourriture que l'on nous sert à l'école est vraiment horrible : de la poutine et de la pizza toute recouverte de fromage blanc fondu! Beurk!

Toutefois, les gens sont libres de choisir ce qu'ils veulent manger.

Gabrielle Leclerc, 13 ans

